

Canto Blanco

EL MINISTRO DE EDUCACION Y CIENCIA INAUGURA EL CURSO ACADÉMICO

EN EL MISMO ACTO FUE IMPUESTA LA MEDALLA DE ORO DE LA
UNIVERSIDAD A DON JULIO RODRIGUEZ MARTINEZ

«Por parte de la Junta de Gobierno existe el propósito firme de impedir, por cuantos medios estén a su alcance, cualquier actividad tendente a obstaculizar la vida universitaria», ha dicho el rector de la Universidad Autónoma de Madrid, don Gratiniano Nieto, en el solemne acto de apertura oficial del curso académico 1973-1974, que ha estado presidido por el ministro de Educación y Ciencia, don Julio Rodríguez Martínez.

Ocuparon el estrado presidencial, al lado del ministro, el subsecretario del Departamento, vicerrectores de la Universidad, presidente del Patronato y los decanos de las Facultades. Asistieron profesores, alumnos y público en general. Transcurrió el acto con el ceremonial habitual en estos casos, aunque se trata de la primera apertura oficial de curso que celebra esta Universidad.

El secretario general, don Aurelio Guaita Martorell, procedió a la lectura del resumen de la Memoria del curso académico anterior, (durante el cual conto con 11.639 alumnos y 955 profesores). Recoge dicha Memoria actividades culturales, académicas y deportivas, así como los cambios de autoridad académica, nombramiento de nuevos profesores, etc.

A continuación se dio posesión académica de sus cargo a los catedráticos incorporados al claustro de la Universidad durante el pasado curso, que juraron sus cargos.

La lección inaugural fue pronunciada por el vicerrector don Joaquín Pérez Villanueva, y versó sobre el tema «Reflexiones sobre la Historia en nuestro tiempo». Habló del estado actual de los estudios históricos, poniendo de relieve sus cambios recientes y las tendencias

que apuntan. Se extendió sobre la obra de Spengler y Toynbee para señalar que los trabajos de los investigadores de la Historia se perfilan en cuatro campos principales -económico, demográfico, social y de las instituciones-. Por último, aludió a la historiografía española citando a Menéndez Pelayo, Menéndez Pidal, la «Revista de Occidente», y otros nombres y realizaciones de nuestros historiadores.

DISCURSO DEL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD

Seguidamente leyó unas palabras el Rector de la Universidad, quien trazó el programa ideal que a lo largo del curso desea desarrollar y para lo cual recabó la colaboración de todos. «Principal preocupación hemos de tener -dijo-, porque la vida académica se desenvuelva por cauces de normalidad, de eficacia y de paz. Cualquier legítima aspiración que por parte de profesores y alumnos pueda existir, tiene sus cauces adecuados para manifestarse a través de los diferentes órganos universitarios que se han establecido para, una vez estudiados, someterlos a la resolución de la Junta de Gobierno, máximo órgano de la vida universitaria».

«Aspiramos, continúa diciendo el señor Rector, a que la Universidad sirva para enseñar y ejemplificar, a que en ella haya un diálogo franco, constructivo y fecundo, entre profesores y alumnos, entre las autoridades académicas y todos los estamentos universitarios».

Señaló más adelante que la mayor parte del profesorado contratado tiene ya conocimiento de que está aceptada la propuesta que en su favor ha hecho el Departamento correspon-

(continúa en la página siguiente)

**BOLETIN
Informativo
de la
Universidad
Autónoma
de
Madrid**



Núms. 6 y 7

**Noviembre
Diciembre 1973**

Dep. Legal M - 11.375 - 1973

Imprenta BETICA
Melchor Fdez. Almagro, 104
MADRID - 29

NOTICIAS de la Universidad

Convocatoria de Pruebas Extraordinarias de acceso al Primer Curso de las Facultades de Filosofía y Letras, Derecho, Ciencias Económicas y Empresariales, y Ciencias.

La Universidad Autónoma de Madrid convoca pruebas extraordinarias a las Facultades de Filosofía y Letras, Derecho, Ciencias Económicas y Empresariales, y Ciencias, de acuerdo con el siguiente calendario:

Facultad de Filosofía y Letras: día 11 de diciembre, a partir de las 10 de la mañana y de las 5 de la tarde.

Facultad de Derecho: día 10 de diciembre, a partir de las 10 de la mañana.

Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales: día 10 de diciembre, a partir de las 5 de la tarde.

Facultad de Ciencias: día 12 de diciembre, a partir de las 10 de la mañana y de las 5 de la tarde.

Las Facultades señalarán y anunciarán en sus Secretarías los horarios y grupos que se constituirán al efecto para llevar a cabo las pruebas.

Podrán concurrir a las pruebas: **Primero**, quienes aprueben el C. O. U. y la convocatoria extraordinaria prevista en la Orden Ministerial de 8 de Octubre de 1973, **Segundo**, quienes habiendo aprobado el C.O.U. en convocatorias anteriores, no concurren a las

pruebas de acceso celebradas en esta Universidad los días 10 y 28 del pasado mes de septiembre. **Tercero**, quienes habiendo concurrido a dichas pruebas, no las hubiesen superado; estos alumnos podrán concurrir a las pruebas de una Facultad distinta de aquella en la que hubiesen realizado sin éxito las anteriores pruebas de acceso. **Cuarto**, quienes hubiesen cursado estudios en la Universidad Autónoma de Madrid el curso académico anterior, y deseen ahora cambiar de Facultad.

Para concurrir a las pruebas es requisito necesario inscribirse en la Facultad elegida antes del día 7 de diciembre próximo, presentando el Libro de Escolaridad. Los interesados serán atendidos en las Secretarías de las Facultades cualquier día laborable, excepto los sábados, de 3 a 5 de la tarde. En el momento de la celebración de las pruebas los interesados habrán de exhibir el Libro de Escolaridad y el Documento Nacional de Identidad.

Para quienes superen las pruebas se abrirá un plazo de matrícula en la Facultad correspondiente del 17 al 29 de diciembre, ambos inclusive.

(viene de la página anterior)

diente y que se pondrá especial énfasis en defender los intereses de este profesorado, siempre que su idoneidad, vocación docente y espíritu universitario se manifiesten sin reserva. «Por amplios edificios que tengamos y por costosos aparatos de trabajo de que dispongamos, si la Universidad no cuenta con un núcleo de profesores debidamente preparados con vocación docente bien probada y con especial dedicación a la Universidad y a los alumnos, difícilmente se podrá lograr una labor informática, docente e investigadora eficaz», agregó luego.

SERAN REORGANIZADOS LOS DEPARTAMENTOS DE TODAS LAS FACULTADES

También manifestó el rector su confianza en la ayuda de las autoridades en orden a la obtención de plazas de catedráticos, agregados, adjuntos y ayudantes. Anunció que se pondrá especial énfasis en reorganizar los Departamentos de todas las Facultades y en completar y dotar más adecuadamente los laboratorios, bibliotecas, centros investigaciones e instalaciones deportivas.

Finalmente impuso a don Julio Rodríguez Martínez, ex rector de la Universidad Autónoma, la Medalla de Oro de la misma, «en testimonio de reconocimiento a la eficaz gestión que como rector de la misma ha llevado a cabo», según acuerdo unánime de la Junta de Gobierno, a propuesta del Rector.

Cerró el acto el ministro de Educación y Ciencia, quien dio las gracias, con palabras emocionadas, por habérsele otorgado la medalla, según dijo, sin especiales merecimientos, porque «me he limitado a cumplir con mi obligación de rector durante el curso pasado». Luego aludió a diversos proyectos y realizaciones en marcha de la Universidad Autónoma, así como a distintas necesidades que es preciso atender para que la misma cumpla su misión de servir de guía y piloto de las demás Universidades españolas. Terminó felicitando a todos por la mayoría de edad que ya han alcanzado. Y declaró inaugurado el curso académico 1973-74 en la Universidad Autónoma en nombre del Jefe del Estado y del Príncipe de España.

Autónoma de Madrid

FACULTAD DE CIENCIAS

Departamento de Documentación Científica

El Dr. Julio Garrido, Director del Departamento de Documentación de la Facultad de Ciencias, desarrolló durante el mes de Agosto un cursillo sobre "Forma y Estructura de los Cristales" en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Buenos Aires. También pronunció conferencias sobre el mismo tema en la Facultad de Química de la Universidad de Montevideo, de donde es profesor honorario.

Colegio Universitario de Cuenca

El Curso Académico 1973-74 del Colegio Universitario de Cuenca ha sido inaugurado por el Rector Magnífico de la Universidad Autónoma de Madrid, D. Gratiano Nieto Gallo. La lección inaugural corrió a cargo del Catedrático y Académico de la Lengua D. Fernando Lázaro Carreter, sobre el tema: "La Lengua Española hoy".

FACULTAD DE MEDICINA

Comité de Biblioteca

En su última sesión del día 11 de los corrientes, se renovó parcialmente la Comisión de la misma, de este modo:

Por el Dr. José A. Américo, del Dpto. de fisiología, la Dra. Manuela Urquillu Sauto, del mismo Departamento.

Por el Dr. José Luis Inchausti, de la Clínica Puerta de Hierro, el Dr. Carlos Ramos Moritán, de dicha Clínica.

Por el Dpto. de Bioquímica de la Facultad se incorpora el Dr. Antonio Sillero.

Siguiendo las sugerencias de los Sres. Sols y Asensio, se ha establecido en el depósito de libros de Biblioteca una pequeña sala de estudio para uso de los Profesores e Investigadores, quienes de este modo podrán realizar más cómodamente sus trabajos de consulta en libros y revistas. Estas ya no se exponen en la estantería del Salón de Lectura, sino en el lugar acomodado en el Depósito de libros para la mencionada Sala de estudio.

Primeras jornadas de Hemofilia

Organizadas por el Servicio de Hematología y Hemoterapia (Dr. Martín Villar), días 10 y 11 de Octubre de 1973, con la colaboración extraordinaria de los Drs. J. Poll (Universidad de Stanford, California), E. Bidwel (Oxford), P. M. Manucci (Milán), J. P. Soulier (Paris), A. Alhberg (Universidad de Lunds (Malmo), K. Schimpf (Heidelberg) y F. Chnabel (Montreal).

V Curso Monográfico de Urología

Sobre trastornos funcionales de la micción. Organizado por el Servicio de Urología (Dr. Martínez-Piñero), durante los días 22 a 27 de Octubre. Con la colaboración de los Profesores L. Edward, F. C. Flack, R. T. Turnez-Warwick y G. Whiteside.

Departamento de Ciencias Morfológicas

El profesor Reinoso y el Dr. Martínez Moreno asistieron durante los días 4 al 7 de Septiembre al III European Anatomical Congress que se celebró en Manchester, Inglaterra, al que presentaron las siguientes comunicaciones: "Prosencephalic projections from the brainstem". (F. Reinoso Suárez, E. Martínez-Moreno y B. E. Nava) y "Afferent connections of the gyrus preureus" (E. Martínez).

El profesor Reinoso Suárez asistió durante los días 8 al 15 de Septiembre de 1973 al X Congreso Internacional de Neurología que se celebró en Barcelona, al que presentó la Comunicación: "Mesencephalic projection to the archipallium and neopallium", (F. Reinoso-Suárez, E. Martínez-Moreno y B. E. Nava).

Seminario de Educación Médica

Los señores Reinoso, Segovia y Rojo asistieron al Seminario Nacional de Educación Médica, que se celebró en Pamplona durante los días 19 al 22 de Septiembre de 1973.

Departamento de Bioquímica

El profesor Carlos Asensio, del Departamento de Bioquímica, ha sido invitado a presentar una ponencia en la XIV Reunión Nacional de la Sociedad Española de Ciencias Fisiológica (Sevilla, 13-15 de Septiembre de 1973), sobre el tema "La enseñanza de la Bioquímica en Medicina".

DATOS Y CIFRAS

FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS

Departamentos

Sociología y Ciencias Políticas (interfacultativo).
Comercial.
Contabilidad.
Economía Monetaria.
Estadística, Econometría e Investigación Operativa.
Estructura e Instituciones Económicas.
Financiación.
Hacienda y Economía Pública.
Metodología de las Ciencias Sociales.
Organización de Empresas.
Teoría Económica.

Enseñanzas de:

Derecho Administrativo,
Derecho Financiero,
Derecho Mercantil y
Derecho del Trabajo.
(En colaboración con la Facultad de Derecho.)

Cátedras dotadas

Teoría y Sistemas de la Organización Política
Contemporánea.
D. Francisco Murillo Ferrol.
Estadística y Métodos Estadísticos.
D. Gonzalo Arnaiz Vellando.
Teoría Económica.
D. José Ramos Lasuén Sancho.
Sociología.
D. José Jiménez Blanco.
Econometría y Métodos Estadísticos.
D. Vicente Lozano López.
Hacienda Pública y Derecho Fiscal.
D. Gabriel Solé Villalonga.
Contabilidad de la Empresa y Estadística de Costes.
D. Antonio Calafell Castelló.

Catedráticos contratados

Encargado del Curso de Doctorado.
D. José Castañeda Chornet.
Historia Económica Mundial y de España.
D. Felipe Ruiz Martín.
Economía Política.
D. José Luis Pérez de Ayala y López de Ayala.
Derecho Político.
D. Alfonso Padilla Serra.

Organización Industrial.
D. Ramón Tamames Gómez.
Teoría Económica.
D. Antonio Santillana del Barrio.
Matemáticas de las Operaciones Financieras.
D. Eugenio Prieto Pérez.
Econometría y Métodos Estadísticos.
D. Antonio Pulido San Román.

Agregaduras dotadas

Contabilidad de la Empresa y Estadística de Costes.
Economía de la Empresa.
Sociología.
Teoría Económica (1.^a).
Teoría Económica (2.^a).
Teoría Económica (3.^a).
Teoría del Estado.

Adjuntías dotadas

Derecho Mercantil.
Contabilidad de la Empresa y Estca. de Costes, 1.^a Adjuntía.
Contabilidad de la Empresa y Estca. de Costes, 2.^a Adjuntía.
Derecho, 1.^a Adjuntía.
Derecho, 2.^a Adjuntía.
Economía de la Empresa.
Economía General, 1.^a Adjuntía.
Economía General, 2.^a Adjuntía.
Matemáticas, 1.^a Adjuntía.
Matemáticas, 2.^a Adjuntía.
Metodología Científica.
Sociología, 1.^a Adjuntía.
Sociología, 2.^a Adjuntía.

RESUMEN

Profesorado

| | |
|---|-----|
| Catedráticos nombrados por concurso..... | 7 |
| Catedráticos contratados..... | 8 |
| Profesores Adjuntos nombrados por concurso..... | 1 |
| Contratados como Profesores Adjuntos..... | 95 |
| Contratados como Profesores Ayudantes..... | 33 |
| Total..... | 144 |

Alumnos

| | |
|---------------|-------|
| Facultad..... | 1.293 |
|---------------|-------|

FACULTAD DE DERECHO

Nuevo Plan de Estudios para el Primer Ciclo

Vista la propuesta elevada por la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Madrid, y en virtud de lo dispuesto en el artículo 37.1 de la Ley General de Educación, en la Orden de 23 de septiembre de 1972, sobre directrices para la elaboración de los Planes de Estudio de la Enseñanza Superior, y en la Resolución de la Dirección General de Universidades e Investigación del 7 de julio del presente año («Boletín Oficial del Estado» de 20 de agosto), que determinó las correspondientes a las Facultades de Derecho.

La Dirección General de Universidades e Investigación, oída la Junta Nacional de Universidades, ha resuelto aprobar el Plan de Estudios del primer ciclo de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Madrid, en la forma que a continuación se indica:

Primer curso

| | Horas semanales |
|--|-----------------|
| Fundamentos Filosóficos del Derecho .. | 4 |
| Derecho Romano..... | 4 |
| Historia del Derecho Español | 4 |
| Derecho Constitucional..... | 4 |
| Introducción a la Economía | 4 |

Segundo curso

| | |
|--|---|
| Instituciones de Derecho Civil 1. ^o | 5 |
| Derecho Penal..... | 4 |
| Derecho Administrativo..... | 4 |
| Derecho Internacional | 4 |
| Derecho Canónico..... | 3 |

Tercer curso

| | |
|--|---|
| Instituciones de Derecho Civil 2. ^o | 4 |
| Derecho Procesal | 4 |
| Derecho Mercantil | 4 |
| Derecho Financiero | 4 |
| Derecho del Trabajo..... | 4 |

PREMIOS Y BECAS

BECAS de transporte y comedor de la Universidad Autónoma de Madrid

El Ministerio de Educación y Ciencia, a través de la Dirección General de Formación Profesional y Extensión Educativa, ha concedido a la Universidad Autónoma la cantidad de 2.481.000 pesetas, a distribuir entre 457 becarios - 196 de comedor y 261 de transportes - de un total de 530 peticiones.

A los interesados se les ha comunicado personalmente por el Rectorado la adjudicación de dichas ayudas.

En breve se espera poder abrir una nueva convocatoria para los alumnos de Primer Curso, que empiezan sus clases en Enero.

NUEVO PLAN DE BECAS DEL P. I. O.

Bajo la presidencia del ministro de Educación y Ciencia se ha reunido el Patronato del Fondo Nacional para el desarrollo del Principio de Igualdad de Oportunidades (P. I. O.), que ha acordado elevar al Gobierno dos planes complementarios de ayudas y becas por importe de 1.150 millones de pesetas.

Según informa el Servicio de Medios de Comunicación Social del Ministerio de Educación y Ciencia, con estos planes, una vez aprobados, se trata de conseguir el ob-

jetivo de concesión de ayudas o beca a todos los estudiantes que, reuniendo las condiciones de insuficiencia económica, hayan tenido un adecuado aprovechamiento académico, dentro de los módulos establecidos para la convocatoria de curso 1973-74.

Por otro lado, uno de los planes complementarios preve un crédito de 100 millones de pesetas para atenciones extraordinarias de transportes, comedores y escuelas-hogar para las provincias de Almería, Gra-

nada y Murcia, como consecuencia de las de las inundaciones.

Con estos planes podrá ampliarse la concesión de becas y ayudas a 70.000 alumnos más que los que ya la tienen concedida, y atender en comedores escolares a cerca de 120.000 alumnos de Enseñanza Básica.

Por otra parte, la convocatoria general de becas ha sido resuelta en el primer mes del curso académica y no se denegará ninguna ayuda por insuficiencia de crédito en el P. I. O.

Centro de Investigación UAM - IBM :: Convocatoria de Becas

El Centro de Investigación UAM - IBM convoca 10 becas para la ampliación de Estudios Superiores en relación con la investigación e Informática y sus aplicaciones.

Duración: 1 de Enero de 1974 - 31 de Diciembre de 1974, con una dedicación de 40 horas semanales. Al finalizar este período se revisará la situación del Becario, por si fuera aconsejable la prórroga.

Dotación: 200.000 pesetas anuales, fraccionadas en pagos mensuales.

Selección: La Selección efectuada por el Comité será inapelable.

Condiciones

requeridas: 1.º Ser español.

2.º Haber finalizado con posterioridad al 1 de Noviembre de 1970 los estudios de la carrera correspondiente en una Facultad Universitaria o Escuela Técnica Superior.

Los interesados deberán dirigirse por escrito, antes del día 20 de Diciembre al:

Director del Centro de Investigación UAM - IBM.

Módulo C-XVI

Facultad de Ciencias

Universidad Autónoma

(Campus de Canto Blanco)

Madrid

adjuntando «curriculum vitae», certificaciones del expediente académico, los documentos que el candidato estime oportunos, indicando la situación militar, así como la dirección y teléfono.

Becas Fulbright

Para profesores, investigadores, licenciados o graduados, la fundación Fulbright convoca a un programa de estudios americanos en Salzburgo (Austria).

Este programa ofrece becas, de tres a cuatro semanas de duración, a profesores, inventores, licenciados o graduados de nacionalidad española con edad aproximada entre treinta y cuarenta años, que deseen tomar parte en seminarios desarrollados en inglés, sobre temas de nivel internacional relativos a urbanismo, derecho, economía y dirección de empresas, tecnología, sociología y otros de interés actual.

Los formularios de solicitud, así como información, puede pedirse en la Comisión de Intercambio Cultural entre España y los Estados Unidos, Paseo de Calvo Sotelo, 20 (Biblioteca Nacional) Madrid-1.

La Comisión efectuará selección de candidatos para estas becas en Madrid y Barcelona en el otoño de cada año. Los interesados habrán de presentar su documentación antes de noviembre, de acuerdo con la sesión del seminario a que se desee asistir.

ASOCIACIONES

¿Qué es la A. I. E. S. E. C.?

Nuestra Revista "Canto Blanco" representa una magnífica oportunidad para dar a conocer a todos los alumnos de la Facultad de Económicas de nuestra Universidad la puesta en marcha en tal Facultad de una Oficina de A. I. E. S. E. C. Estas siglas corresponden al nombre "Asociación Internacional de Estudiantes de Ciencias Económicas y Comerciales".

Tal Asociación, dirigida por estudiantes, está extendida a 53 países, entre ellos a España. Tan sólo en Madrid existen cuatro Oficinas o Comités Locales: en la Facultad de Económicas (Somosaguas), en ICADE, en la Escuela de Comercio y ahora en la Autónoma.

El propósito de esta Asociación es complementar la teórica formación económica y empresarial con la experiencia práctica, a través de sus programas educativos nacionales e

internacionales, y actuar de puente entre la comunidad empresarial, académica y estudiantil. Para ello, la Asociación ha planeado para este año conferencias, seminarios, juegos de empresas, jornadas de contacto con empresas, conferencias Empresarios-Catedráticos-Estudiantes, viajes de estudios, etc. Todo ello combinado con la más importante actividad de la Asociación: intercambio de estudiantes durante el verano con el fin de relacionar prácticas en empresas extranjeras.

Desde esta Revista llamamos a todos los interesados en estos programas y recalcamos que la citada Oficina de AIESEC en la Autónoma, que se halla al lado de la Secretaría de Económicas y precisamente enfrente del despacho de Javier Alvarez (Jefe de la Secretaría), está al servicio de todos los estudiantes de la Facultad.

FINES y PROYECTOS a realizar por la oficina de AIESEC de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Autónoma de Madrid

"La Asociación Internacional de Estudiantes de Ciencias Económicas y Comerciales (A.I.E.S.E.C.) es una Asociación de estudiantes internacional, independiente, no política y no lucrativa, que tiene el propósito de desarrollar internacionalmente la educación de dirección que pueda ser efectiva en los distintos Sistemas Económicos".

"Artículo 1.º de los Estatutos Internacionales de AIESEC".

AIESEC persigue actuar de puente entre la comunidad Empresarial, Académica y Estudiantil y complementar, además, la teórica formación económica y empresarial de los estudiantes con la experiencia práctica a través de sus pro-

gramas educativos nacionales e internacionales.

La Oficina de AIESEC en la Autónoma ha planteado para el año académico 1973-74 una serie de actividades, en su primer año efectivo de funcionamiento, encaminado a la consecución de los fines de la Asociación.

Proyectos

Noviembre del año 1973

Seminario para dar a conocer la Asociación a los Alumnos de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Autónoma.

Primer trimestre del año 1974

Seminario de Estadística Aplicada de tres días de duración que tendrá lugar en el

Centro de Cálculo de la Universidad Autónoma de Madrid.

A este Seminario podrán asistir tanto los estudiantes interesados como aquellos empresarios que lo deseen.

Organización de un Juego de Empresas que tendrá lugar en I.B.M. con participación de estudiantes de nuestra Facultad.

Tenemos la intención de realizar durante la Semana Santa, junto con la Facultad de Económicas (Somosaguas), ICADE y la Escuela de Comercio, un viaje de estudios a Galicia, Sabemos la dificultad que entraña este tipo de proyectos, pero intentaremos realizarlo.

DE ESTUDIANTES

Segundo trimestre del año 1974

Nos proponemos realizar cuatro jornadas de contacto con Empresas. Mediante estas jornadas, aquellos Empresarios que buscan una rápida captación de ejecutivos para sus Empresas mantienen reuniones con postgraduados y estudiantes de último año para discutir intereses y posibilidades de los estudiantes con las exigencias de las Empresas determinadas.

En colaboración con la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Madrid tendrá lugar el II Seminario Empresa-Universidad. El 1.º se realizó del 7 al 11 de Mayo de 1973 teniendo por tema "Problemas Actuales de la Economía Española" y tuvimos el honor de tener como asistente al entonces Rector de nuestra Universidad Don Julio Rodríguez Martínez, que nos alentó en nuestra tarea.

Por último, es de destacar que el Comité Local de AIESEC en la Autónoma colaborará con los otros Comités Locales de la Asociación en Económicas (Somosaguas), ICADE y Escuela de Comercio para organizar en la Capital de España el XVII Congreso Nacional de nuestra Asociación.

SITUACION ACADEMICA

El nuevo curso, tras un año de Decretos de excepción, se esta desarrollando normalmente, y los problemas que han surgido se van despejando de una manera positiva.

Había inquietud, en primer lugar, con respecto a la nueva forma de ingreso en las Facultades, que se desvaneció pronto, y las pruebas se celebraron con total normalidad.

Son de destacar las preocupaciones surgidas en lo que va de curso en Medicina, con relación al complejo problema de los planes de estudio de dicha Facultad y al limitado número de puestos escolares disponibles para alumnos de Primer Curso, preocupaciones que se han desvanecido, tras el planteamiento que el Rectorado hizo de este problema al Ministerio, con la promesa formal hecha recientemente por el Director General de Educación Universitaria e Investigación de que se van a crear en fecha próxima nuevos puestos escolares para impartir estas enseñanzas.

Otro tema que ha motivado preocupación ha sido el de los cursillos de recuperación, que han provocado inquietud entre los estudiantes, temerosos de quedar en inferioridad de condiciones respecto de los compañeros de cursos anteriores y en general ante el desconcierto de los nuevos planes de estudios, problema que también ha quedado resuelto al aclararse que los alumnos que lo deseen pueden seguir por el plan antiguo hasta agotar las convocatorias que les faltan y al haberse resuelto por la Dirección General de Enseñanza Superior e Investigación que los alumnos que lo deseen pueden matricularse en la Facultad de Biológicas de la Universidad Complutense.

Por su parte, los alumnos de la Facultad de Filosofía y Letras han solicitado que, teniendo en cuenta que pertenecen a un plan a extinguir, se estudien las incompatibilidades para pasar del primer ciclo al segundo, a lo que la Facultad ha accedido estableciéndolas en la misma forma que han venido estando reguladas hasta el presente.

Con motivo de estos problemas, los Decanos de las Facultades afectadas, así como el Rector, han tenido frecuentes cambios de impresiones con representaciones de alumnos y con comisiones de la Asociación de Amigos de la Universidad, y de padres que han permitido mantener positivos intercambios de puntos de vista, los cuales han culminado en las resoluciones adoptadas.

Estudiantes que dirigen el Comité Local de AIESEC en la Autónoma:

Presidente y Tesorero Pablo Gutiérrez Fernández
Director de Intercambio Luis Miguel Hidalgo Berzal
Director de Actividades Culturales Jesús M.ª Ramírez Soriano

A. N. U. E.

(Asociación Nacional de Universitarios Españoles)

Marqués de Urquijo, 11 - 1.º - Tel. 248 06 12

M A D R I D

SERVICIOS A ESTUDIANTES

Cooperativa Universitaria
(Libros con el 25 % de descuento)

Actividades Culturales

Campos Internacionales de Trabajo

Viajes Charters

Seguro Colectivo para el personal de la Universidad Autónoma

La Comisión constituida en el seno de la Junta de Gobierno para el estudio de necesidades de viviendas, Seguros Colectivos y otros de bienestar social del personal de esta Universidad, ha llevado a cabo una información y gestiones con diferentes empresas de seguros con el fin de llegar a concertar un Seguro Colectivo de vida y accidentes individuales para todo el personal de la Universidad (docente y no docente).

Estudiadas las diferentes proposiciones de Seguros, la Comisión ha creído conveniente seleccionar la elevada por MAPFRE VIDA, S. A., Empresa que ha elaborado de acuerdo con esta Universidad una información de Plan de Seguridad colectivo.

A este Plan de Seguridad se adjunta un Anexo relativo al coste del Seguro en las diferentes modali-

dades o grupos que se han estimado conveniente establecer para ajustarlo a las posibilidades económicas de los solicitantes.

Se trata de una póliza colectiva que se contrataría con la Empresa MAPFRE VIDA. La cuota o prima a abonar por esta Universidad se integraría con la suma de las diferentes cuotas individuales (según edades o grupos).

De esta forma, se consigue un considerable ahorro con respecto a un Seguro individual de vida o accidentes. Por otra, parte los beneficios que se produzcan como consecuencia de esta póliza se devolverían a los asegurados deduciéndose de las cuotas del siguiente ejercicio económico o por medio de otro sistema que se estimase conveniente.

Prestación de Servicio Social en la Universidad Autónoma

Durante este trimestre casi medio centenar de alumnas han venido prestando el Servicio Social en distintos departamentos de la Universidad Autónoma.

Con dicho motivo, el Excmo. Sr. Rector, D. Gratiano Nieto les ha recibido en la Sala de Juntas del Rectorado, agradeciéndoles sus servicios y ofreciéndoles su colaboración y la de toda la Universidad en esta nueva modalidad, sugerida y llevada a cabo por primera vez en los propios centros universitarios.

Con anterioridad, el Director del Gabinete de Estudios, D. Jesús Martín Ramírez, recordó a las alumnas que la Universidad Autónoma solicitó esta posibilidad a la Sección Femenina para lograr un doble objetivo: recibir una ayuda que era muy necesaria en los diversos departamentos y al propio tiempo facilitar a las alumnas el cumplimiento del Servicio Social en sus propios lugares de estudio.

La Profesora D.^a Hortensia Viñes agradeció la prestación del Servicio Social y dirigió un coloquio en el que se intercambiaron experiencias para un mejor funcionamiento de futuras promociones.

Al cerrar el acto, el Sr. Rector ofreció a las alumnas un vino español.

Seguro de Enfermedad y Accidentes para Estudiantes

El Seguro de enfermedad y accidentes para estudiantes, prácticamente cubre todas las posibles eventualidades que se puedan presentar, ya que tiene concierto en casi todos los centros médicos de Madrid.

Es necesario, sin embargo, hacer los trámites previos pertinentes en Dr. Cortezo, 10, llevando el resguardo de haber abonado los derechos correspondientes al seguro, al efectuar la matrícula.

NOTAS

De pecado y vergüenza ha calificado al analfabetismo el director general de la UNESCO, Mr. René Maheu, tras de dar a conocer toda una serie de cifras estadísticas impresionantes. Una de cada tres personas con más de quince años de edad es incapaz de leer y de escribir. Ciertamente que los analfabetos adultos han descendido en los veinte últimos años del 44 al 34 por 100, pese al aumento que experimentó la población mundial. El número de analfabetos asciende en la actualidad nada menos que a 783 millones.

La educación primaria, según el señor Maheu, debe ser obligatoria en todos los países del mundo, sin descuidar la de los adultos. Medida urgente es la de disponer de maestros, actualmente tan escasos que solamente hay uno para cada cincuenta iletrados. En la India se consideran muy felices porque ya han conseguido que sepan leer y escribir un 30 por 100 de varones y un 20 por 100 de mujeres.

• • •

Según una encuesta del Instituto de la Opinión Pública, el 37% de los estudiantes españoles trabajan. Al 72% le coslean los estudios su familia. Sólo un 7% de los universitarios disfrutan de alguna beca.

• • •

Según cifras, aunque no oficiales, se calcula que habrá durante el presente curso en Madrid 125.000 universitarios aproximadamente. Por primera vez España contará con más de mil universitarios por cada 100.000 habitantes.

• • •

Para el presente, curso la UNED cuenta con una matrícula que supera los doce mil alumnos. La mitad de ellos son mayores de 25 años y predominan las profesiones de carácter comercial.

ACTIVIDADES CULTURALES

Ciclo de Grandes Autores e Intérpretes

PENDERECKI

En la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Madrid ha sido inaugurado el I Ciclo de Grandes Autores e Intérpretes. La primera personalidad presentada ha sido el famoso compositor polaco Krzysztof Penderecki, uno de los más relevantes de la música actual. Hubo una audición de sus creaciones, entre ellas fragmentos de «La Pasión según San Juan», y de «Partita». El maestro Penderecki, a quien acompa-

ñaba el conocido compositor español Cristobal Haeffter, fue presentado por el profesor Peris, de la Universidad Autónoma, quien hizo una semblanza del compositor, así como un estudio sobre estética y procedimientos técnicos de la obra del maestro. A continuación, tuvo lugar un coloquio, durante el cual el compositor contestó ampliamente a todos los temas que le fueron planteados por los numerosos alumnos asistentes al

acto. La gran personalidad humana de Penderecki se hizo patente en todo momento y se le aplaudió larga y colurosamente.

A este I Ciclo de Grandes Autores asistió la Junta de Gobierno en Pleno de la Universidad, presidida por el rector, don Gratiano Nieto Gallo, quien cerró el acto con unas palabras en las que destacó la figura del compositor invitado y la importancia del acto.

ESTEBAN SANCHEZ

Dentro del "I Ciclo de Autores e Intérpretes de la Música" el día 22 de Noviembre -Festividad de Santa Cecilia- tuvo lugar la actuación del pianista Esteban Sánchez, en el Salón de la Facultad de Filosofía y Letras, de acuerdo con el si-

guiente programa: 1.º, Sonata en La Menor, Op. 42 (Moderato, Andante Poco Mo-to, Scherzo-Allegro Vivace). 2.º, Nocturno en Fa Menor, Falla. Danza Española n.º 2, Granados. La Andaluza Sentimental, Tu-

rina. Suite Iberia (2.º cuaderno-Rondeña, Almería, Triana, Albéniz.

Con motivo de este Concierto se estrenó el Piano Gran Cola "Yamaha" adquirido recientemente por la U. A. M.

Discoteca básica para una cultura musical

Al seleccionar una primera relación discográfica, hemos procurado -dentro de las posibilidades que el mercado nacional ofrece-, agrupar aquellas obras, autores e intérpretes, que juzgamos necesarios para la creación de una discoteca básica, cuya formación puede escalonarse de acuerdo con las aspiraciones y la cultura musical de cada uno. Con este propósito hemos hecho una selección de discos que van desde la monodía romana y mozárabe, hasta la música electrónica. Entre éstos extremos, se enmarcan las constantes estilísticas que caracterizan los grandes periodos de la Historia de la Música de Occidente. Las pequeñas y grandes formas, el solo -vocal e instrumental- el pequeño conjunto instrumental, el cuarteto, la gran orquesta, el oratorio, la pasión, la ópera etc....

Una necesidad hondamente sentida en la cultura de hoy, es poseer unos conocimientos básicos que permitan adentrarse

al hombre de cultura media y superior en el apasionante campo de la creación musical.

En razón a esto la Universidad Autónoma de Madrid ha organizado el Servicio de Música a fin de que de él puedan beneficiarse todos los Universitarios, Profesores y Alumnos.

Parece que esta necesidad puede convertirse en realidad, además de las audiciones comentadas que se celebrarán en todas las Facultades semanalmente, se han hecho gestiones con las más importantes Casas productoras de discos de España, las cuales han dado a la Universidad especiales facilidades para poder montar un Servicio de préstamo de discos y la adquisición de éstos, por cuya valiosa cooperación queremos dejar aquí constancia de nuestro agradecimiento. Esperamos que el Servicio de Música pueda estar prontamente en una en una etapa de pleno rendimiento.

Recital poético con Pureza Canelo

A las 12 de la mañana de hoy, lunes, en el Módulo de Lengua de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad Autónoma, se ha celebrado un recital poético, que ha tenido como invitada a Pureza Canelo, Premio Adonais 1970.

Pureza Canelo leyó unos poemas antológicos de sus libros "Celda Verde", "Lugar Común" -objeto del Premio Adonais y en el que, según ella, se observaba un poco más oscuro, producto de un pensamiento restringido por las dudas y por los años- y "El barco de agua", libro que verá la luz en enero próximo.

Junto a la poeta invitada tomaron parte los alumnos de la Facultad Elena Casas, Salvador Esteban, María Angeles Henáiz, Antonio Chazarra, Julio Neira, Felix Pillel, Angel Sánchez Pascual y Gregorio Cedillo, que leyeron diversos poemas compuestos por ellos.

En el transcurso del acto se presntó la revista "Madulo Tres", de los Departamentos de Lengua y Literatura Española de la Facultad.

Al final, se abrió un coloquio entre los numerosos asistentes y Pureza Canelo, Juan Manuel Rozas y Lázaro Carreter.

Conferencia del Rector

Bajo el título "Hablan los Rectores" ha sido organizado por el Centro Universitario Cultural Guturbay una serie de conferencias con los Rectores de las Universidades madrileñas.

Junto con los Rectores de las Universidades Complutense y Politécnica de Madrid, nuestro Rector, D. Gratiano Nieto Gallo, intervino el día 4 de diciembre, con una conferencia sobre "Temas de la Universidad Autónoma".

El Rector en Lisboa

Durante los días 15 y 16 de Noviembre se celebró en el Hotel Palacio-Estoril de Lisboa la XXVII Conferencia Europea de Rectores que este año se centró en el estudio de los siguientes temas:

- Misión de la Universidad en la educación permanente.
- Perfeccionamiento de la enseñanza a cuadros directivos de la Industria.
- La Universidad ante los alumnos mayores sin enseñanza secundaria.

Por parte española asistieron el Rector de la Universidad Politécnica de Valencia, D. Marcos Rico y el Rector de la Universidad Autónoma de Madrid, D. Gratiniano Nieto Gallo.

Cursillos de iniciación a la vida universitaria

La Universidad Autónoma de Madrid convoca, para los estudiantes de primer curso de las distintas Facultades, dos cursillos de iniciación a la vida universitaria, con carácter voluntario y gratuito:

Del 3 al 7 de diciembre: alumnos de la Facultad de Medicina.

Del 10 al 14 de diciembre: estudiantes de las Facultades de Filosofía y Letras, Derecho y C. C. Económicas.

Del 17 al 21 de diciembre: alumnos de la Facultad de Ciencias.

En estos cursillos se tratará de los siguientes temas:

- Información sobre la Universidad Autónoma (finalidad, estructura, etc.).
- Información acerca de la Facultad en que cada alumno esté matriculado (Planes de estudios y formación, características del primer curso, profesorado, etc.).
- Información, en mesa redonda, sobre los diversos departamentos que integran cada Facultad.
- Sensibilización en "técnicas de trabajo intelectual".
- Información sobre el Departamento de Orientación del I. C. E. y los servicios que presta al universitario, así, como del Gabinete de Estudios, actividades culturales, musicales y deportivas.

Para solicitar información complementaria pueden dirigirse al Instituto de Ciencias de la Educación (I. C. E.) Teléfono 734 01 00. Extensiones 1461 -1635.

Igualmente, dirigido a los alumnos de primer curso de las Facultades de Ciencias, Filosofía, Derecho, Medicina y Económicas, en el Centro Universitario de Arte y Cultura (C. U. D. A. Y. C. - General Yagüe, 11-3.º, Teléfonos 279 21 73 - 448 35 40), se está organizando un curso de iniciación a la Universidad.

El curso tiene su desarrollo del 27 de noviembre al 20 de diciembre, con un total de cincuenta horas de clases y quince de conferencias. Está dirigido por profesores universitarios, y alumnos de últimos cursos de carrera preceptuarán a los asistentes.

Visita del Presidente del Consejo de Investigaciones de Suiza

Ha permanecido durante unos días en Madrid el Profesor OLIVIER REVERDIN, titular de Lengua y Literatura Griega de la Universidad de Ginebra y Presidente del Consejo de Investigaciones de aquel país.

El Profesor REVERDIN ha sido huésped de la Fundación Pastor de Estudios Clásicos y del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, donde el Ilmo. Sr. Director General de Universidades e Investigaciones le impuso solemnemente la medalla de consejero de honor del mismo.

El visitante fue recibido en esta Universidad por el Excmo. y Magnífico Sr. Rector y por los Vicerrectores, señores Pérez Villanueva y Reinoso y mostró su complacencia por la visita y su satisfacción ante lo que pudo apreciar del funcionamiento de este Centro.

Visita del Prorector de la Universidad de Mannheim

El pasado día 19 visitó la Universidad Autónoma de Madrid el profesor Wolfgang Hirsch-Weber, Prorector de la Universidad alemana de Mannheim y destacada figura mundial en el campo de la Ciencia Política.

Invitado por el Rector de la Universidad Autónoma, el Profesor Hirsch-Weber recorrió las instalaciones del Campus de Cantoblanco, y dirigió una sesión de Seminario en el Departamento de Sociología y Ciencia Política sobre algunos aspectos del sistema político de la República Federal Alemana.

Al Seminario asistieron, junto a alto personal de la Embajada Alemana, el Profesor Sánchez Agesta, Catedrático de Derecho Político de la Universidad Complutense y antiguo Rector de la Universidad Autónoma, los Profesores Murillo Ferrol y Padilla Serra, Catedráticos de la Universidad Autónoma y los profesores del Departamento de Sociología y Ciencia Política.

Por la tarde, el Profesor Hirsch-Weber, acompañado por el Rector de la Universidad Autónoma, visitó Alcalá de Henares, deteniéndose especialmente en el edificio central de la vieja Universidad, ocupada actualmente por la Escuela de Funcionarios, en la que fueron recibidos por su Director, Dr. DE LA OLIVA.

SEMINARIO sobre "Formación pedagógica mutua"

"Formación pedagógica mutua, entre profesores universitarios" fue el tema de un seminario que se desarrolló en Madrid a partir del día 5 de este mes y concluyó ayer auspiciado por la Unesco, en colaboración con el Ministerio de Educación y Ciencia.

El seminario se realizó en el Centro Nacional de Investigaciones para el desarrollo de la Educación (Cenide) y en él han participado un grupo de profesores de las cuatro Universidades de Madrid. Como ponentes asistieron, además, destacadas personalidades extranjeras.

La intención de estas reuniones, de las que ya se han celebrado varias en diez Universidades españolas en los dos últimos años, es la de constituir grupos de formación mutua entre profesores universitarios, para que, con los instrumentos que les proporcionan las nuevas técnicas pedagógicas, puedan ayudar a que los alumnos como personal y la

clase como grupo, descubran su propio caudal y se arriesguen a explorarlo. Los profesores, en definitiva, aprenden a buscar los nuevos medios para perfeccionarse en su trabajo para que el alumno reciba las clases de manera más efectiva.

Mayor rendimiento

Uno de los participantes, es asesor técnico principal de la Unesco, profesor Bousquet, expuso tres tipos de ejercicios que pueden facilitar el mejor rendimiento de la enseñanza: la autoobservación del propio profesor, la constitución de grupos de diagnóstico y de otras actividades de sociodinámica, y la autoobservación del profesor con medios como la televisión. Para estudiar su actuación pedagógica de Burdeos (Francia), el profesor Borderie habló de la necesidad de la docencia con medios audiovisuales y con mezclas de palabras e imágenes, huyendo de las clases verbales.

El profesor Jones, director del proyecto Imago de la Universidad de Lovaina (Bélgica), habló del proyecto que dirige, en el que, con ayuda de un ordenador, los alumnos rinden más que lo habitual con otros medios.

El estudio de las experiencias logradas en el campo de la investigación sobre el control del cerebro humano para disminuir la agresividad y aumentar la capacidad intelectual, fue expuesto por el profesor, de la Universidad Autónoma de Madrid señor Rodríguez Delgado.

El seminario concluyó con un juego de simulación, técnica ésta muy utilizada actualmente con éxito en el campo pedagógico, que fue presentado por el profesor Valerein, director del Centro de Estudios para la Educación Permanente, de París.

A este Seminario asistieron las profesoras M.^ª Teresa Díaz Allue (ICE) y Hortensia Viñes (Gabinete de Estudios) de nuestra Universidad.

Un libro del "GRUPO 73"

El Grupo 73 del departamento de Historia Moderna y Contemporánea ha publicado los resultados de un trabajo de investigación en equipo: "La economía del Antiguo Régimen" lleva por subtítulo "El señorío de Buitrago". El trabajo lo ha dirigido don Miguel Artola.

Colaboran: Isabel Altayo Mira, Juan Manuel del Amo y de Mingo, María Teresa Crespo Varona, María Dolores Díez Aledo, Rafael Flaquer Montequí, Enrique Giménez López, José Antonio Gutiérrez Quesada, Miguel Jiménez Monteserín, María Dolores Lunar Saldevilla, María Luisa Maillard García, Julio Montero Díaz, María Ortega Gala, Carmen Pinilla Alamo, Carmen Berta

Rovira Loscos, Gregorio Sánchez Meco, Teresa Suances González, Antonia Varona Cruz, María del Carmen Vinuesa Angulo, Carlos Wert Ortega.

Consta de XI capítulos a través de los cuales se estudia la realización del catastro de Ensenada, el marco espacial (partido de Buitrago), población, vivienda y alimentación, el paisaje agrario y el régimen de explotación del terrazgo, las actividades productivas; la organización social; el régimen señorial, la Iglesia, las organizaciones comunales: la situación en el siglo XIX. Completan el volumen 10 cuadros, 3 gráficos y cuatro mapas. La librería universitaria lo tiene a la venta.

TRANSPORTES

Por iniciativa de la Asociación de Amigos de la Universidad, se está estudiando la posibilidad de implantar un servicio de autobuses desde Moncloa a Canto Blanco. Antes de que la empresa de transportes tome una decisión al respecto, conviene saber si existe un número suficiente de usuarios para

justificar la puesta en marcha del servicio, así como los horarios más adecuados para los alumnos.

Igualmente se ha sugerido que los autobuses efectúen paradas intermedias en la Paz - ya se vienen haciendo - y a la altura de Mirasiera. Sería interesante saber, antes

de tomar una u otra decisión, en que lugar de la autopista conviene poder dicha parada, para que sea de fácil acceso a todos los usuarios.

Cualquier sugerencia de los interesados sobre éstos u otros puntos, será muy agradecida en el Gabinete de Estudios.

DEPORTES

Club de Montaña

El Club de Montaña se pone de nuevo otra vez en funcionamiento este año, con más entusiasmo, si cabe, que en los anteriores.

Tenemos el proyecto de realizar diversas actividades, excursiones a Navacerrada, Pedriza y otros lugares aún todavía sin designar, y donde un montañero sea capaz de llegar. Realizaremos cursillos de iniciación a la escalada "para los que se inician ahora" y otro de esquí. Celebraremos, como en otros años, las reuniones semanales sociales para comentar la pasada excursión del domingo y organizar la excursión del siguiente domingo; proyectaremos diapositivas, películas y todo aquello que se refiere a la montaña.

Para informarse más ampliamente sobre las funciones y actividades de este Club, os recibiremos lunes y miércoles de 12 a 1 en el Club de Montaña, sito en la Facultad de Ciencias, debajo del Decanato; los martes nos encontrareis reunidos en el Salón Cafetería del Polideportivo o todas las tardes en el mismo lugar preguntando por el profesor coordinador D. José Luis de Pablo, quien informará y dará mayor número de detalles.

Estando próximos a comenzar los Campeonatos deportivos internos de las diferentes especialidades deportivas, y con el fin de poder aprovechar al máximo nuestro polideportivo e instalaciones deportivas provisionales, se ha creído conveniente confeccionar el presente cuadro de días y horas, ajustándose un poco a las que ya se tenían el año pasado. Con la única nove-

dad de que en este curso ya funcionan las Secciones de Halterofilia, Defensa Personal y Judo, teniéndose en proyecto el poner próximamente en funcionamiento la Sección de Esgrima, como ya anunciábamos en nuestro anterior número.

En el presente cuadro, como podrá apreciarse, no figura los sábados por la mañana, por estar reservadas, para poder celebrar todas las competiciones internas.

En lo que respecta a informaciones sobre estas actividades deportivas, cuantos alumnos estén interesados en ellas, podrán dirigirse a los Profesores Presidentes de las diferentes Facultades y Clubs, o bien a los Profesores de Educación Física, por las mañanas, de 10 a 2 de la tarde ó de 4 a 8 de la noche, donde se les podrá informar ampliamente de todo lo relacionado con las actividades deportivas en nuestra Universidad.

| POLIDEPORTIVO | | | |
|---|---|---|---|
| L U C H A | | Halterofilia | Esgrima |
| Defensa Personal | J u d o | | |
| Martes, Jueves, y Miércoles de 6 a 8 de la tarde. | Lunes y Miércoles, de 5 a 7 tarde Viernes, de 4 a 6 tarde | Lunes, Miércoles y Viernes, de 5 a 7 de la tarde. | (Pendiente de acoplar horario y días.) |

| FACUL- TADES | Campos de Tenis | Polideportivo | Campo Fútbol Hierba | Campo Fútbol Arena | Baloncesto Arena | Balonmano Arena |
|--------------------------|--|---|------------------------|-----------------------|---------------------|--------------------|
| Filosofía y Letras | Campo n.º 1 Diario excepto Lunes | Martes: 9 a 12 Tenis 12 a 2 Balonmano 2 a 5 (Acoplar) 5 a 7 Baloncesto | MARTES | JUEVES | VIERNES | LUNES |
| Derecho | Campo n.º 2 Diario excepto Martes | Lunes: 9 a 12 Tenis 12 a 2 Balonmano 2 a 5 (Acoplar) 5 a 7 Baloncesto | JUEVES | VIERNES | LUNES | MARTES |
| Ciencias Económicas | Campo n.º 3 Diario excepto Miércoles | Jueves: 9 a 12 Tenis 12 a 2 Balonmano 2 a 5 (Acoplar) 5 a 7 Baloncesto | VIERNES | LUNES | MARTES | JUEVES |
| Ciencias | Campo n.º 4 Diario excepto Jueves | Viernes: 9 a 12 Tenis 12 a 2 Balonmano 2 a 5 (Acoplar) 5 a 7 Baloncesto | LUNES | MARTES | JUEVES | VIERNES |
| Medicina (La Paz) | Cpo. n.º 1: Lunes » 2: Martes » 3: Miérc. » 4: Jueves | Miércoles: 9 a 12 Tenis 12 a 2 Balonmano 2 a 5 (Acoplar) 5 a 7 Baloncesto | MIERCOLES | MIERCOLES | MIERCOLES | MIERCOLES |